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O Correo 

Volvamos a clases 

e Recibimos este segundo semestre 
con buenas noticias porque la asisten- 
cia y la revinculación ha tenido im- 
portantes avances. Cuando llegamos 
como gobierno del presidente Ga- 
briel Boric, adquirimos un compro- 
miso y una tarea país, que fuereacti- 
var el sistema educativo; recuperar 
aprendizajes y mejorar la conviven- 
cia. Pero para lograr todo lo anterior, 
las y los estudiantes debían estar pre- 
sentes en lasala de clases. 

Tomamos un sistema educativo el 

año 2022 con una tasa de asistencia 
escolar promedio de un 84,5% cifra 
compleja que trazó la misión de re- 
vertiresos números. Con un esfuerzo 
junto a todos los jardines, escuelas y 
liceos de la región, la cifra se redujo 
para el 2024 en 3,3 puntos porcen- 
tuales, llegando a tener 87,8% deasis- 
tencia promedio. Si hablamos deina- 
sistencia grave y crítica, el panorama 
especta elementos de esperanza, 
porque hemos logrado disminuir es- 
te importante indicador en la matrí- 
cula regional en 10,5%, pasando de 
34,7% de inasistencia grave y crítica 
en2022, a24,2% en 2024. 

¿Por qué es tanimportante mejorar 
laasistencia? Sabemos que no hay na- 
da que reemplace a la escuela. Es ahí 
donde NNA van a estar mejor, van a 
aprender más y aprenderán nosóloa 
convivir consus pares, sinoaserlos fu- 
turos ciudadanos que Chile necesita. 

Porotro lado, que niñas y niños es- 
1én fuera del sistema educativo es un 
problema del cual nos hemos hecho 

  

Al parecer el problema del respeto alas leyes del tránsito no respeta horarios, 
ni tampoco zonas de escuela, ni de hospitales, como en esta imagen captada 
junto en elingreso a la Urgencia del Hospital Base de Valdivia. 

cargo, y en Los Ríos hemos logrado re- 
ducirlatasa de desvinculación 0,97% 
entre 2023 y2024, esto habla delco1 
promiso de las comunidades educat 
vas, de las familias, de las y los estu- 
diantes; y delresultado de políticas pú- 
blicas que trazan un camino, pero que, 
enlo sustantivo, son las comunidades 
educativas quienes dan el sentido a 
que podamos tener estos resultados. 
Estosignifica que somos laregión con 
la menor tasa desvinculación del país 
y, por tanto, la menor cantidad de es- 
tudiantes fuera del sistema. 

Volvamos a clases con la convic- 
ción de que es ahí donde se constru- 
ye el devenir del futuro de Chile es 
que hago un llamado a que todos nos 
'comprometamos por la asistencia a 
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clases. Porque no es solo “perder ma- 
teria”,estambién perder experiencias, 
vínculos, afectos y aprendizaje para la 
vida. Es en las escuelas y liceos donde 
conocemosa nuestrosamigos de la vi- 
da, abrimos nuestra mirada al mundo 
y soñamos lo que queremos ser. 

Juan Pablo Gerter, 

Seremi de Educación en Los Ríos. 

Indicadores de desempleo 

e Una tasa de desocupación de 8,9% 
anivel nacional -y que ya supera los 
dos dígitos en mujeres— es una señal 
de alarma que debe interpelarnos y 
ocuparnos. No son meras cifras, sino 

queson miles de personas que se en- 
cuentran sin trabajo. 

Elcreciente deterioro del merca- 
do laboral debe movilizarnos a la ac- 
ción para lograr responder a un pro- 
blema que no solo es individual, sino 
queafectaa personas, familias y todo 
el tejidosocial de nuestro país. El de- 
sempleo es una “calamidad social”, 
comoseñalaba SanJuan Pablo lensu 
encíclica Laborem Exercens. 

Eltrabajo es esencial para la digni- 
dad humana, aunque a veces sólo se 
ve como algo transaccional, pero el 
trabajo es mucho más que eso porque 
conectacon el sentido profundo de la 
vida. El valor del esfuerzo, el desarro- 
llo delostalentos yel aporteal bien co- 
múnno pueden desligarse dela verda- 
dera felicidad que anhelamos todos 
como personas. Por eso, lafalta de tra- 
bajo no se puede resolver sólo con 
subsidios o aportes monetarios. 

Es importante concentrar los es- 
fuerzos en generar las condiciones pa- 
ra un mayor crecimiento económico. 
En unaño marcado por las próximas 
elecciones presidenciales y las corres- 
pondientes propuestas programáticas 
delos candidatos para el Chile delos 
próximosaños, nuestro llamado des- 
de USECesa formaralianzas público- 
privada y buscar los puntos de en- 
cuentro para avanzar en esta proble- 
mática, que es mucho más que unnú- 
mero, y es clave para la pazsocial. 

Enrique CruzU,, 
Presidente USEC. 
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O 
Columna 

Salud: un derecho que debe ser garantizado 

Patricio Rosas B. 
Diputado por Los Ríos. 

sumir la presidencia dela Comisión de Salud 
A Encarna iaa 

lo esun honor, sino una enormeresponsabi- 
lidad. Lo hago conla convicción de que nuestra labor 
legislativa debe estar al servicio delas personas, espe- 
cialmente en un ámbitotan sensible como lasalud. 

Llevo más de20 años trabajando en el sistema 
público de salud, desde la atención primaria hasta 
la dirección de hospitales, servicios regionales y 
macrozonales. Conozco de cerca las urgencias del 
sistema sanitario: la falta de especialistas, las listas 
de espera, la crisis de la salud mental y la sobre- 
carga en la atención primaria. Esa experiencia es 

  

la que me impulsa a poner todas mis capacidades 
al servicio de una Comisión que necesita avanzar 
con decisión en soluciones reales. 

Creo profundamente en la necesidad de cons- 
truir acuerdos. No siempre pensamos igual, y eso 
es parte dela democracia. Pero cuando se trata de 
salud, debemos ser capaces de dialogar con respe- 
to, buscando puntos en común que nos permitan 
avanzar. Asílo expresé al asumir: el espíritu de es- 
ta Comisión debe ser el de la colaboración y el en- 
tendimiento, sin perder de vista que nuestra mi- 
sión es legislar por el bienestar de la ciudadanía. 

Nomemueveelcálculo político, me muevelacon- 

  

vicción dequelasalud debeser un derechogarantiza- 
do. Desde esta presidencia, impulsaré con fuerza ini- 
ciativasquefortalezcanelsistemapúblico, mejoren el 
acceso y dignifiquen la atención. Las transformacio- 
nesque Chile necesitano pueden seguir esperando. 

Reitero mi compromiso con una Comisión de 

Salud activa, dialogante y orientada a resultados. 
Porque los pacientes no pueden esperar, y nuestro 
deberes estar ala altura. Como nuevo presidente 
deesta Comisión, quiero invitar a todas y todoslos 
parlamentariosa que trabajemos con respeto, escu- 
chando distintas miradas, pero siempre con un 
objetivo claro: mejorar la salud de las personas. 

O Columna 

Jorge AlvialP. 
Delegado 

presidencial ' 
Los Ríos. 
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Responsabilidad 
y compromiso 

aresponsabilidad Fiscal, que 
tantose usaen términos econó- 

micos, no solamente habla de 
los rigurosos que debemos ser con los 
gastos, sino que con el cumplimiento 
delas leyes que nosrigen para que po- 
damosimpulsar el desarrollo sustenta- 
ble y sostenible de cada uno de nues- 
trosterritorios. Esto incorpora cono- 
cerlas capacidades biológicas, sistémi- 
cas, humanas y cada uno de los espa- 
cios de desarrollo, muy especialmen- 
te enla región de Los Ríos, un territo- 
riorico, en biodiversidad historia. 

Cuandoinicié mi gestión, el primer 
encargo realizado por el presidente de 
Gabriel Boric, fue poner énfasis en el 
desarrollo de proyectos que permitan 
elcrecimiento del territorio, esasí que 
se ha gestado diversas instancias para 
apoyar el desarrollo de proyectos pú- 
blicos y privados, abriendo diálogo, 
disponiendo de capacidad técnica y 
humana; y de voluntad política, enfo- 
cándonos en aquellos que han sido 
más dificiles de sacar adelante. 

Muestra de ello, han sido los 13 
proyectos energéticos, que se han 
aprobado en el último año, en el Ser- 
vicio de Evaluación Ambiental; un 

84% de proyectos inmobiliariosen de- 
sarrollo, que equivalen a 8 mil 488 vi- 
viendas, actualmente en desarrollo, 
entregados, en ejecuciones y con per- 
misos de construcción, en el marco, 
por ejemplo, dela política del Plan de 
Emergencia Habitacional del Ministe- 
rio de Vivienda y Urbanismo, todos 
estos con inversiones millonarias, que 
sin duda ponen combustible almotor 
que debemos mantener andando, 
que es nuestra economía regional. 

Nodebemos perdernos, lamal de- 
nominada “permisología” noes la que 
ha entrabado proyectos, es la falta de 
antecedentes que aseguren quelo que 
se quiere construir no tendrá impac- 
toenlas personas o biodiversidad. 

El llamado es a mantener un 
compromiso real con nuestra región 

y sus habitantes, que vaya más allá de 
anuncios políticos en campaña, mi- 
rando a la cara a nuestros vecinos y 
darles la confianza de que lo que es- 
tamos haciendo es real y responsa- 
ble consu futuro y el de sus hijos. 
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